

Papa Francisco a Iglesia de Bolivia:

Pensar y actuar en sintonía con el pueblo fiel de Dios

• El Sumo Pontífice pidió cambiar el carácter malhumorado que algunas autoridades eclesiásticas muestran a la sociedad. Asimismo, instó al clero a no separarse del pueblo y sus problemas, no crear "castas". El Papa admitió que la iglesia cometió ofensas y pidió perdón por crímenes contra los pueblos en la conquista de América



LA CIUDAD DE SANTA CRUZ DE LA SIERRA AMANECIÓ CONVERTIDA EN UN GRAN CAMPAMENTO, DONDE CIENTOS DE CATÓLICOS HAN PERNOCADO PARA ESCUCHAR LA MISA QUE CELEBRÓ EL PAPA FRANCISCO, SU MENSAJE CONMOVIÓ A VISITANTES NACIONALES Y EXTRANJEROS.

Preservar sus raíces originarias y ser partícipe de la vivencia de su pueblo fueron las reflexiones lanzadas ayer por el papa Francisco durante su mensaje en el encuentro con sacerdotes, religiosos, seminaristas, realizado en el Coliseo Don Bosco de Santa Cruz.

El Sumo Pontífice sostuvo que la identidad no puede ser sinónimo de superioridad, en alusión al carácter malhumorado que algunas autoridades eclesiásticas muestran a la sociedad.

Asimismo, instó al clero a no separarse del pueblo y sus problemas, no crear "castas". Dijo que no deben olvidarse que los sacaron "de atrás del rebaño".

PERDÓN POR CRÍMENES

Por otro lado, el papa Francisco reconoció ante los delegados reunidos en el II Encuentro Mundial de Movimientos Populares, que "se han cometido muchos y graves pecados contra los pueblos originarios de América en nombre de Dios".

"Quiero decirles, quiero ser muy claro, como lo fue Juan Pablo II: pido humildemente perdón, no sólo por las ofensas de la propia Iglesia, sino por los crímenes contra los pueblos originarios durante la llamada conquista de América".

SANTA EUCHARISTÍA

En horas de la mañana, el Sumo Pontífice en la plaza del Cristo Redentor de la capital cruceña realizó la Santa Eucaristía que reunió a una multitud de feligreses, superando las expectativas de los organizadores. En la homilía, el Papa, hizo alusión a la lucha contra la desigualdad y la pobreza, además de destacar la labor de las madres bolivianas.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

Posesionan a vocales del TSE

Los seis nuevos vocales del Tribunal Supremo Electoral (TSE), elegidos por miembros de la Asamblea Legislativa Plurinacional, esta noche asumirán sus cargos oficialmente en el Hall de la Vicepresidencia del Estado de la ciudad sede de Gobierno.

El presidente del Senado, José Alberto Gonzales, dijo que, a pesar del rechazo y las protestas de los partidos de la oposición, la Asamblea eligió a los mejores hombres y mujeres que participaron de la convocatoria en base a la idoneidad y meritocracia.

Los seis nuevos vocales del Órgano Electoral a ser posesionados son: Antonio Costas, José Luis Exeni, Katia Uriona, Dunia Sandoval, Idelfonso Mamani y María Eugenia Choque. En cuanto al vocal delegado por el Primer Mandatario no sabe mucho al respecto.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Cívicos radicalizan protestas

Los miembros del Comité Cívico Potosinista (Comcipo) que suspendieron sus medidas para evitar que el papa Francisco se lleve una mala impresión del país, radicalizó ayer sus medidas de protesta, exigiendo al presidente Evo Morales, dar atención a su pliego petitorio de 26 puntos.

El secretario de Organizaciones del ente cívico, Juan Carlos Tarqui, anunció que como parte de las medidas de presión se prevé que en los próximos días los potosinos que los respaldan, realicen la "toma pacífica" de las empresas mineras, Manquiri y San Cristóbal en la Villa Imperial.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Bolivia destaca apoyo del Papa a la causa marítima

Las expresiones vertidas por el papa Francisco sobre el reclamo boliviano a Chile de una salida al Pacífico que recomiendan diálogo para resolver el conflicto fueron calificadas como un apoyo "inequívoco" por el expresidente de Bolivia, Carlos Mesa, vocero de la causa marítima.

El exmandatario aludió al discurso del Papa pronunciado anoche ante instituciones de la sociedad civil en el que emplazó a usar un diálogo "franco y abierto" para "evitar conflictos con los países hermanos", y citó el problema boliviano de la salida al mar.

"Estoy pensando en el mar. Diálogo, diálogo", dijo Francisco en su discurso en la Catedral de La Paz.

No fueron sólo las personas citadas en ese templo religioso que recibieron con palmas las palabras del Sumo Pontífice, sino también por cientos de miles de ciudadanos que en las calles y plazas seguían el mensaje del Obispo de Roma. Algunas autoridades del Órgano Ejecutivo destacaron la mediación del Sumo Pontífice que abogó por el diálogo entre Bolivia y Chile.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Tifón Linfa afecta a más de 700.000 personas

Más de 700.000 personas se vieron afectadas ayer en el sur de China por la llegada del tifón Linfa, que tocó tierra al mediodía local y obligó a la evacuación de unos 31.100 habitantes de la ciudad de Shanwei, provincia de Cantón, a zonas más seguras, aunque por el momento no se registran víctimas fatales.

El tifón tocó el continente con vientos de hasta 1.200 kilómetros por hora, según informaron las autoridades meteorológicas.

Linfa, como se lo denominó, dañó un total de 6.739 viviendas en esa ciudad y provocó pérdidas económicas por unos 40 millones de dólares, estimó el Gobierno local. (EFE)



FAMILIAS Y PESCADORES FUERON OBLIGADOS A VOLVER A PUERTO EN CINCO CIUDADES DE CANTÓN, ADEMÁS CERRARON ESCUELAS Y SUSPENDIERON 66 SERVICIOS DE TRENES.

Área arqueológica será patrimonio cultural

La Asamblea del Pueblo Guaraní (APG), el Ministerio de Culturas y Turismo y la empresa Total suscribieron un acuerdo que viabiliza la reinhumación de los restos óseos encontrados fortuitamente durante la construcción de la planta Incahuasi, por lo que el área de restos arqueológicos será declarado patrimonio cultural.

En el acta de acuerdo se "destaca la participación positiva, diálogo abierto y la predis-

posición de manera conjunta para viabilizar la demanda de la nación guaraní en pro del patrimonio cultural y el desarrollo del país", en el marco del "respeto a los derechos de los pueblos indígenas".

Cabe recordar que el año 1913-1914 una expedición sueca por el investigador sueco Nils Erlend Nordenskiöld, fue una de las más importantes realizadas en territorio boliviano. En este viaje descubre las ruinas

arqueológicas denominadas "Incahuasi de Caraparicito-Lagunillas" y lo publica en su libro *Aventuras en Sudamérica* en Estocolmo 1915 (Incahuasi término quechua que significa Casa del Inca).

Estos relatos son muy importantes para la comprensión de la historia prehispánica de la región de las tierras bajas y secos de lo que ahora es Bolivia.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo



Clásico sin vencedores

EL PRIMER ENCUENTRO ENTRE BOLÍVAR Y THE STRONGEST EN EL MARCO DEL "TORNEO DE INVIERNO", DISPUTADO ANOCHÉ EN EL ESTADIO HERNANDO SILES, TERMINÓ CON EMPATE DE 1-1. EL MARCADOR SE ABRIÓ TEMPRANO CON EL GOL DE CARLOS TENORIO DE BOLÍVAR, A LOS TRES MINUTOS DEL PRIMER TIEMPO. ESTE RESULTADO FUE

IGUALADO A TRÁVÉS DE FEDERICO PEREYRA DEL PLANTEL ATIGRADO A LOS 58 MINUTOS. LA REVANCHA SE JUGARÁ EL DOMINGO A LAS 16.00 HORAS. CON UN TRIUNFO AVANZARÁ UNO DE LOS DOS, CON UN EMPATE HABRÁ PENALES.

Inf. Suplemento Deportes